
105學年度第二學期第三次核心工作小組會議 會議記錄 

壹、 時 間：106年 4月 13日（星期四）中午 12點 10 分 

貳、 地 點：本校行政大樓三樓會議室 

參、 主 席：教務主任黃懷德                紀錄：湯純瑄 

肆、 出 席：如簽到表 

伍、 主席致詞：（略） 

陸、 工作報告：（略） 

柒、 討論事項 

一、職科：應外科的說明及協調（職科共同科目學分試算表請見附件一） 

（一）數學科 

靖穎老師意見：目前應外科的規畫是 335533，數學科希望應外科的數學可以開

成 334444，職科三科的考試是一起考，應外科目前的課程無法與其他兩科配合。 

宛瑜科主任回應：應外科現階段無法做出回應，新課綱以模組的形式開課，應外

科與「文創產業跟觀光」配合，多出了一些課程，如：地理、歷史、法律與生活，

是應外科以前沒有的課程，導致課程無法如老師期望的安排。 

懷德主任回應：數學科有這樣的需求，應外科開會討論的時候可以再看看有沒有

空間。 

品妙科主任補充說明：廣設科數學三年級學分經過科會討論改為 43。 

宛瑜科主任意見：靖穎老師的意思是希望三個職科盡量同步，所以會希望應外科

怎麼規劃？國貿科跟廣設科已經是兩個版本，會希望我們應外科依循哪一個科？ 

靖穎老師回應：國貿科。 

（二）藝能科 

1. 音樂科 

籃惇老師意見：代為轉達，音樂科巫老師希望應外科將美術課程改開成音樂課程，

因為應外科公演有音樂課的需求。 

宛瑜老師說明：現在的美術其實是綁在第二外語的日語，美術其實是由日文配

課。 

懷德主任意見：音樂加藝術，藝術或許是日文課，這樣的方式是可行的嗎？ 

宛瑜科主任回應：音樂課如果是為了輔助公演，可以挪到二年級嗎? 

懷德主任回應：挪到二年級只要課程學分數安排可以就可行，再看音樂老師的考

量和課程的規劃。之後再互相協調、配合。 

2. 資訊科技 

懷德主任說明：應外科之前的課程為資訊科技概論，現在改開成法律與生活，以

師資來看，法律與生活有很大可能會由公民老師開課。 

何凱老師回應：公民科可以開課。 

籃惇老師意見：若應外科的必修沒有開設資訊科技概論，學生的計概課會不夠，

學生在學習上會有問題。是否能在校訂必修或校訂選修來開設？ 



懷德主任回應：資訊科技之後再與應外科進行協調。 

（三）生涯規劃課程 

輔導室盈儀主任意見：生涯規劃課程目前是規劃在高一，但之前口頭的協定規劃

在高三，請應外科說明。 

宛瑜科主任說明：應外科很支持輔導室的提議，將生涯規劃課程與其他科對開在

高一上跟高三下，但不知道怎麼挪動其他課，國防在高二有打靶、健護老師有其

專業考量，不知如何與其他科協調。 

懷德主任意見：三年級學分數調配是否有超出問題？ 

宛瑜科主任回應：試算過後並沒有超出問題，應外科需要輔導室與教務處鼎力協

助。 

懷德主任意見：部定必修在一般科目下面有建議開設的學分數範圍，三年級是

5-7學分，總綱規定有必要的時候可以以年級來挪動，不用侷限在 5-7學分，主

要是各年段學分數調配的問題，連同數學科的問題我們先記錄起來，在下一次或

會後再做其他協調。 

宗盛校長意見：廣設科與國貿科對生涯規劃是否也是相同規劃？  

品妙科主任回應：廣設科可以配合做相同規劃，但要請教務處協調。 

玉華科主任回應：科內老師還沒討論，目前是放在三年級。 

宗盛校長指導：輔導室的期望規劃為一上三下，請教務處另外協調就好。 

（四）國防科、健護科 

彥勳教官說明：將國防課安排在一年級上、下學期，是考量學生二年級會進行打

靶課程，在一年級上過相關課程，對學生到靶場的安全較有保障。 

宗盛校長意見：打靶是否一定要在高二？學生需要多少時間訓練打靶？ 

彥勳教官回應：打靶規定在高二，大概用 8-9堂課訓練打靶。 

懷德主任說明：健護課詢問過健護老師，他也希望開設在高一。若無法協調，可

能由校訂必修對調、專業課程的挪移，下次開會依整體課程來看，可能以對換的

方式進行。 

（五）其他討論 

1. 電腦丙檢 

靖穎老師意見：應外科說明專業選修會變比較多，那應外科的電腦丙檢是否一定

要考？若不是一定要考，可以將時數空下來。 

宛瑜科主任回應：由計概老師的專業回答會比較好。應外科一直以來是以專業證

照培養學生在學習上的成就感，我需要再去詢問計概老師的意見。 

籃惇老師說明：丙級應用軟體是不是有需求，端看應外科對未來的規劃，計概老

師是配合學校，但應外科可以思考電腦丙檢對學生未來是否真的有幫助，如高三

升學。 

2. 化學、生物的挪動 

宛瑜科主任意見：法律與生活挪到二年級，音樂改到二年級授課，美術學分刪除。

請問化學、生物課是否能挪到一年級的上下學期？ 



景惠老師回應：可以。 

3. 公民科 

宗盛校長意見：公民科是否有可能上一下三上？ 

何凱老師回應：需要帶回科內討論。但覺得不太適合，第一個是課本問題，課本

只有一本，一年級用到三年級是一個問題；第二是教師員額配課，上下學期會各

差兩學分。 

宗盛校長指導：為配合孩子升學，生涯規劃課程開一上三下是成立的，我們再找

科目來協調。公民科我們也可以把課本收回來保管。 

何凱老師回應：再帶回科內討論，但基本是希望維持現狀。 

 

二、普通科：部定必修調整（普科學分試算表請見附件二） 

說 明：各年段總學分超出總綱規定，一年級的部定必修科目超過總綱規定的 12科。 

調整：資訊挪到二年級，生科在三年級授課。（附件二已據此修正） 

說 明：資訊和生科做課程結合，資訊會先教程式，生科則教計構並產出作品，課程設

計有先後關係。對開規劃為自然組放在上學期，社會組放在下學期。 

 

捌、臨時動議：（無） 

玖、散會：時間中午 13時 36 分。 
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